



DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

04 DE NOVIEMBRE, 2020 PRIMERAS PLANAS

REFORMA	Va conteo para largo; Trump da la sorpresa
ELUNIVERSAL	Trump y Biden proclama triunfo
₀LąJornada	Cerrada contienda por la presidencia de Estados Unidos
• LaJornada	Récord en remesas de enero a septiembre: suman casi 30 mil mdd
EXCELSIOR	Ninguno cede
MILENIO	"Vamos a ganar": Biden; "nos quieren robar": Trump
CRÖNICA	EU, en vilo
El Sol de México	Todavía no se va
Ø ElFinanciero	Pelean hasta el final
❷ EL ECONOMISTA	En el aire
© EL ECONOMISTA La Razén FAZOR. COM. MIX	En el aire Biden, "optimista"; Trump acusa fraude e irá a la Corte
La Razén	Biden, "optimista"; Trump acusa fraude e irá a la Corte
La Razén FAZOR.OULIUX 24 HORAS	Biden, "optimista"; Trump acusa fraude e irá a la Corte Disputan en EU la Presidencia voto por voto
La Razén 24 HORAS EL HERALDO	Biden, "optimista"; Trump acusa fraude e irá a la Corte Disputan en EU la Presidencia voto por voto Pelean voto por voto
La Razén FAZOR.COM.HIX 24 HORAS ELHERALDO OVACIONES	Biden, "optimista"; Trump acusa fraude e irá a la Corte Disputan en EU la Presidencia voto por voto Pelean voto por voto Trump proclama triunfo y Biden pide esperar conteo
La Razén 24 HORAS ELHERALDO OVACIONES ReporteIndigo	Biden, "optimista"; Trump acusa fraude e irá a la Corte Disputan en EU la Presidencia voto por voto Pelean voto por voto Trump proclama triunfo y Biden pide esperar conteo Transición turbulenta

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL





INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- Apoyan estudio a distancia (Excelsior, p. 10)
- Examinan UNAM e IPN acción anti-Covid de vacunas contra tuberculosis e influenza (La Jornada, p. 16)
- Comunidad de la BUAP extinguirá mafia: Barbosa (24 Horas, p. 11)
- Beatriz Gutiérrez Müller, incluida en el Sistema Nacional de Investigadores (La Jornada, p. 37)

SECTOR EDUCATIVO

- Darán becas a los niños y adolescentes que pierdan a sus padres por el coronavirus (La Jornada, p. 16)
- Directores de primaria exigen esquemas para evaluar este ciclo (La Jornada, p. 18)
- Familiares de víctimas de la Guardería ABC demandan reunión en sede de Gobernación (La Jornada, p. 37)
- "Opacos, 99 de 116 programas federales" (Excelsior, p. 2)
- Estudiantes exigen mayores controles (Excelsior, p. 11)







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

EXCELSIOR

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	10

Apoyan estudio a distancia

POR LAURA TORIBIO laura toribio@gimm.com.mx

Alejandra Morán, profesora de la carrera de derecho, de la División de Ciencias Jurídicas en Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán, tuvo que preparar, durante meses, sus clases durante toda la noche y a veces debió impartirlas a través de su teléfono celular.

En su casa sólo hay un equipo de cómputo y su hijo, estudiante de Diseño Gráfico, lo necesita para seguir sus clases en línea durante el día

Ahora, la académica ocupa el Centro PC Puma, ubicado en la FES Acatlán, para realizar sus tareas docentes.

"Ha sido un alivio muy importante porque en casa tenemos un solo equipo portátil y mi hijo lo ocupa, entonces, al mismo tiempo, yo podría estar avanzando en clases, haciendo materiales que no se pueden hacer desde el celular", dijo.

La profesora explicó que para desarrollar el trabajo para estar en una plataforma entre dos y cuatro horas hay que invertir mucho tiempo, así que aprovechaba las noches, pues era el único momento en el que el equipo estaba libre.

"El trabajo se nos duplicó y no estábamos preparados en casa, a nível de equipos, para poder enfrentarlo, inclusive por programas que se necesitan. Ahora, con la apertura de este centro, se me facilita mi trabajo", aseguró.

A unos pupitres de ella, divididos por acrílico, Mariana Moreno, estudiante de la carrera de Diseño Gráfico

CENTRO PC PUMA ACATLÁN

Docentes y alumnos de la UNAM que no tienen disponible un equipo de cómputo pueden tomar sus clases en línea o realizar sus actividades escolares sin riesgo de contagios







Fotos: Quetzalli González

En el Centro PC Puma Acatlán hay 90 chromebooks y 60 laptops disponibles para la comunidad universitaria en general.

de la FES Acatlán, realiza sus tareas escolares.

La estudiante universitaria también hace uso del Centro PC Puma porque las dos computadoras que tienen en casa son utilizadas por sus dos sobrinos, que van en primaria y secundaria.

"No empalmamos con los horarios y la verdad es que les damos prioridad a los niños. A veces he tenido que tomar las clases por el teléfono, pero no es lo mismo, es complicado", comentó la universitaria que estudia el último semestre de la carrera.

Nolberida Cruz, estudiante de Matemáticas Aplicadas, es otra de las alumnas que se beneficiará con la apertura del Centro PC Puma, pues apenas la semana pasada su computadora se descompuso.

"No sabía que iba a hacer para continuar mis estudios. De pronto mi computadora ya no prendió y no tenía en dónde conectarme. Pero me enteré del centro y, por lo pronto, en lo que pueda comprarme una computadora, voy a estar viniendo aquí",

Ayer, al filo de las 11:00 horas, solamente siete personas hacían uso del Centro PC Puma.

En promedio, desde el pasado 12 de octubre, 11 personas al día lo visitan, de acuerdo con Fernando Israel González Trejo, coordinador de Desarrollo Tecnológico de la FES Acadán.

La FES Acatlán fue la primera escuela de la UNAM en abrir un centro de Acceso PC PUMA para que alumnos y docentes puedan acceder a sus clases en línea o realizar actividades escolares.

En las instalaciones se cuenta con 150 equipos: 90 chromebooks y 60 laptops disponibles para la comunidad universitaria, no sólo de la FES Acatlán, sino de cualquier escuela o dependencia de la Universidad Nacional.



De pronto mi computadora ya no prendió y no tenía en dónde conectarme. Pero me enteré del centro y voy a estar viniendo aquí."

NOLBERIDA CRUZ ESTUDIANTE

González Trejo recordó que para poder acudir y hacer uso del equipo las alumnas y alumnos, así como profesoras y profesores deben hacer su cita a través de una aplicación.

Como parte de las medidas sanitarias y de las recomendaciones de sana distancia debido a la pandemia de covid-19, hay separadores de acrílico entre mesas y sillas, así como rutas de acceso y salida.

Al ingresar se toma la temperatura a los y las usuarias y se les proporciona gel antibacterial. También es obligatorio el uso de cubrebocas.

Después de cada préstamo, los equipos de cómputo son sanitizados.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

o La Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	16

Examinan UNAM e IPN acción anti-Covid de vacunas contra tuberculosis e influenza

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), entre otras instituciones, buscan comprobar si las vacunas contra la tuberculosis (BCG) y la influenza confieren a las personas una posible inmunidad cruzada contra el Covid-19. Hay datos que apuntan a que ésta permitiría activar respuestas protectoras frente al coronavirus en personas vacunadas.

La viróloga Jazmín García Machorro, de la Escuela Superior de Medicina del IPN, explicó que de comprobar que existe correlación entre la respuesta de anticuerpos y los datos clínicos de los pacientes, se promoverá una modificación en el esquema de vacunación, ya que la BCG se aplica únicamente al nacer. Además, se impulsará la inmunización anual contra la influenza, con el propósito de mejorar la protección contra el SARS-CoV-2.

En el proyecto, en el que también participan investigadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM), "se liga la práctica científica con la clínica, para caracterizar y evaluar si la población que ha recibido las vacunas citadas es inmune al SARS-CoV-2".

La científica señala que en la primera etapa de la investigación, que es apoyada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), se usarán herramientas bioinformáticas para analizar secuencias genéticas de los virus de la influenza y del SARS-CoV-2, así como del bacilo de la tuberculosis, para detectar si cuentan con proteínas que posean sitios en común. "Posteriormente, a partir de esos pequeños pedacitos similares, se harán estudios en ratones con proteínas sintéticas y, finalmente, se medirá la respuesta de anticuerpos y la inmunidad celular en muestras de pacientes", explicó.

La especialista en virología, adscrita al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel I, señaló que la historia clínica y de vacunación del paciente son útiles para determinar si el repertorio antigénico al que ha estado expuesto está relacionado con haber adquirido esa clase de inmunidad.

"A los participantes en el proyecto se les informará la cantidad de anticuerpos que reconocen a los virus de influenza y SARS-CoV-2, así como al bacilo BCG", precisó.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	11

Comunidad de la BUAP extinguirá mafias: Barbosa

Tras reiterar el respeto del Gobierno del estado a la autonomía de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y al Consejo Universitario, el gobernador Miguel Barbosa Huerta manifestó que será la propia comunidad universitaria la que termine con la "mafia" que seconstituyó como herencia de rector a rector.

En videoconferencia de prensa, señaló que la autonomía de la universidad se refleja en la definición de su ruta académica y la elección de sus autoridades.

Sin embargo, no es el mismo caso en el manejo de sus recursos, ya que éstos son públicos.

En ese sentido, advirtió que las autoridades correspondientes deben determinar y, en su caso, sancionar la existencia de la comisión del delito de corrupción en agravio del patrimonio de la universidad.

Dijo que quien comete delitos debe ser juzgado, luego de apuntar que el rector busca obtener fuero especial. Invitó al rector a comparecer ante la autoridad para aclarar cualquier señalamiento en su contra. / GOBIERNO DE PUEBLA







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

o La Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	37

Beatriz Gutiérrez Müller, incluida en el Sistema Nacional de Investigadores

LAURA POY SOLANO

En los resultados de la convocatoria 2020 para el ingreso o permanencia en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) publicados por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) se incluve a Beatriz Gutiérrez Müller. esposa presidente Andrés Manuel López Obrador, y presidenta del Consejo Asesor Honorario de la Coordinación Nacional de Memoria Histórica v Cultural de México. investigadora nacional nivel 1, luego de ser promovida desde el nivel previo que es candidata.

Catedrática de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (Buap), Gutiérrez Müller es académica categoría A de tiempo completo. Se graduó como maestra en Literatura Hispanoamericana por esa casa de estudios y es doctora en Teoría Literaria por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Iztapalapa. En los resultados, publicados por Conacyt pasado 30 de octubre, investigadora aparece en la página 119 con el número 363982, aunque su segundo apellido fue escrito de forma incorrecta, pues aparece "Gutiérrez Mueller Beatriz".

De acuerdo con el reglamento vigente del SNI, para alcanzar el grado de investigador nivel 1 se deberá poseer el grado de doctorado, haber realizado trabajos de investigación científica o tecnológica original y de calidad, haber participado en la dirección de tesis de licenciatura o posgrado en México, o en la impartición de asignaturas, así como en otras actividades docentes y formativas.

El SNI cuenta con tres niveles de distinción que se otorga por evaluación de pares: candidato, con el que se ingresa al sistema investigador nacional, con tres niveles e investigador nacional emérito.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

o La Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	16

Darán becas a los niños y adolescentes que pierdan a sus padres por el coronavirus

■ DE LA REDACCIÓN

La Secretaría de Educación Pública (SEP), por medio de la Coordinación Nacional de Becas para el Bienestar Benito Juárez (CNBBBJ), y el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), firmaron un convenio de colaboración por el que se definen las bases y mecanismos para incorporar como potenciales beneficiarios a niños y adolescentes en situación de orfandad a consecuencia de la pandemia por Covid-19.

María del Rocío García, titular del SNDIF, subrayó: "Nos comprometemos a trabajar para salvaguardar sus derechos y quitar de su camino cualquier barrera de exclusión, rezago y negación de garantías; a fin de procurar acceso a un futuro mejor y a una vida plena" a los menores sin padres, enfatizó.

Nohemí Ánimas Vargas, de la CNBBBJ, expresó que la pandemia "ha provocado mucho dolor entre la población de México, de manera especial ha afectado a niñas, niños, adolescentes y jóvenes", lo que reclama la adopción de actitudes y costumbres que generen entornos de cuidado que fortalezcan vínculos comunitarios.

El convenio señala que el DIF nacional, con apoyo de los sistemas estatales, referenciará a la Coordinación Nacional de Becas la información y documentación con la que se cuenta para vincular a los niños y adolescentes huérfanos que cumplan con los requisitos de los programas de la CNBBBJ.

La coordinación evaluará la información y, en caso de resultar positiva, integrará el padrón de entrega de apoyos, que tendrá garantizada su difusión con fines de transparencia y rendición de cuentas.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

o Lą Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	18

Directores de primaria exigen esquemas para evaluar este ciclo

LAURA POY SOLANO

Directores de educación básica señalaron que a poco más de dos semanas para la entrega de las evaluaciones del primer trimestre del ciclo escolar 2020-2021, "no contamos con criterios específicos de evaluación para la situación extraordinaria que enfrentamos, en particular con los alumnos que no hemos logrado contactar, y a los cuales tampoco podemos sacar del sistema, pero tampoco dejarlos sin evaluación".

En entrevista Silvia García, Francisco Bravo y Roberto González, directores de primaria en la Ciudad de México, destacaron que en un "escenario tan complejo como el que enfrentan los alumnos y sus familia, se debe tener flexibilidad, pues los alumnos no son responsables".

Francisco Bravo, director de la primaria Leonardo Bravo destacó: "debemos recordar que la casa no es la escuela, y no se puede reproducir un esquema de evaluación como si estuviéramos en las aulas". Consideró que "se deben impulsar actividades y evaluaciones auténticas, en las que se propone a los alumnos retos cognitivos, pero no se les aplica un examen tradicional, que en estas condiciones no sería válido".

Al respecto, Luis Humberto Fernández Fuentes, titular de la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México (Aefcm), indicó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) podría emitir nuevos lineamientos de evaluación para este ciclo escolar, y destacó que la mayoría de las escuelas de la capital del país "han establecido una relación entre maestros y alumnos en diferentes modalidades, y a partir de esta relación se hará la evaluación".

Destacó que desde la SEP existe "confianza en la responsabilidad de los profesores y en su compromiso con sus alumnos", por lo que consideró que la evaluación "se debe hacer con el criterio de los docentes". En tanto, fuentes de la dependencia no descartaron que esta semana se den conocer nuevas disposiciones para evaluar el actual ciclo escolar.

Silvia García, directora de la escuela Manuel Rivera en la región oriente de la alcaldía de Iztapalapa, señaló que los maestros y directores "estamos en la incertidumbre para los procesos de calificación. Teníamos la esperanza de que se publicara algún acuerdo, como el de junio pasado para evaluar el ciclo escolar 2019-2020, con el que se adecuó al contexto que enfrentamos por la pandemia de Covid-19, pero hasta ahora nada se nos ha informado sobre qué mecanismos a usar en un contexto de sólo clases a distancia".

En el acuerdo secretarial 12/06/20 para evaluar el periodo 2019-2020, se establecía que la evaluación señalada en planes y programas de prescolar, primaria y secundaria debería tomar en cuanta la suspensión de actividades, así como los aprendizajes adquiridos por los alumnos en su convivencia cotidiana durante la contingencia.





DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

oLa Jornada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	37

Familiares de víctimas de la Guardería ABC demandan reunión en sede de Gobernación

ANGÉLICA ENCISO Y FERNANDO Самасно

ABC de Sonora, que demandan el Asesoría Jurídica de la CEAV, Andrés padres y madres de las víctimas pago de compensaciones económicas, Vázquez Murillo. Sin embargo, no acudan a los encuentros acompañados tenían programada una reunión ayer en asistieron los familiares. un hotel cercano a la Secretaría de Gobernación (Segob), con el fin de la sede de la dependencia.

expedientes en donde se consigna el reparación pertinentes. caso, para lo cual se convocó al encuentro del martes. El 2 de noviembre fueron atendidos por funcionarios de la Comisión Ejecutiva Población y Migración.

por lo que se acordó la reunión para el Humanos. Enrique

Ante ello, la dependencia informó se acordó revisar cada uno de los 27 como la CEAV las rutas de atención y daño.

De igual forma, explicó que el reunión de 1as expedientes informó que pidieron ser atendidos por las sumas fueron litigadas, están en buen el subsecretario Alejandro Encinas, espera de la sentencia definitiva del representante. Poder Judicial para que sean pagados a la brevedad.

Por su parte, Miguel Nava, martes. Al encuentro previsto acudió representante legal de las familias de el funcionario, así como el titular de la los niños que fallecieron el 5 de junio Unidad de Atención de Derechos 2009, denunció que la reunión de ayer Irazoque no se llevó a cabo porque las Familiares de víctimas de la Guardería Palazuelos y el director general de la autoridades del país no quieren que los por un abogado.

"El tema es muy sencillo: no guardar las medidas de sana distancia, que serán convocadas a la brevedad quieren que los padres entren con pero finalmente no asistieron, ya que para la revisión de los casos. La abogados, porque hemos logrado exigen que el encuentro se realice en Subsecretaría de Derechos Humanos, ganarles 'N' cantidad de amparos, pero Población y Migración reiteró su la CEAV, por órdenes de Gobernación, compromiso de escuchar a todas las emite resoluciones desapegadas a El lunes, los padres y madres víctimas y sus familiares en el país, así derecho" que les han impedido acudieron al Palacio de Cobián, donde como coordinar con instituciones acceder a la reparación integral del

De igual forma. Nava señaló que la originalmente lunes se acordó revisar cada uno de los pactado en las instalaciones de la personas Secretaría de Gobernación, no en un de Atención a Víctimas (CEAV) y la agraviadas, así como trazar una ruta de hotel. "Las familias dicen: 'tenemos Subsecretaría de Derechos Humanos, resolución, ya que 26 de los familiares 11 años en la lucha, recíbannos en una recibieron ya del Estado mexicano una oficina pública, no en un hotel'. compensación como parte de la Ahorita están muy molestos y se van a En un comunicado, la Segob reparación integral. Pero debido a que quedar ahí (frente a Gobernación) un tiempo".

> En protesta por la no realización del encuentro con los funcionarios federales, un grupo de padres y madres de los niños de la Guardería ABC colocaron frente a la dependencia en la calle de Abraham González, una estructura metálica con 49 cruces, en las cuales escribieron los nombres de los pequeños fallecidos.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

EXCELSIOR

EDUCACIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	2

"Opacos, 99 de 116 programas federales"

GESOC PRESENTA ESTUDIO

Afirma que tres de ellos carecen de la información mínima necesaria para evaluar su desempeño

POR IVONNE MELGAR

tvonne.melgar@glmm.com.mx

Para futuros ejercicios presupuestales, la Camara de Diputados debe endurecer las medidas de transparencia y rendición de cuentas de los programas gubernamentales de Prevención y control de sobrepeso de la Secretaría de Salud; de Investigación en cambio climático de la Semarnat y el de Apoyos a centros y organizaciones de educación de la SEP porque presentan graves problemas de opacidad.

Dichos programas carecen de la información mínima necesaria para evaluar su desempeño y conocer el impacto de los 4 mil 546 millones de pesos que esos tres programas ejercen.

"Para evitar que se siga asignando el presupuesto a ciegas, la Cámara de Diputados está obligada a introducir

LOS MÁS REZAGADOS

Gesoc identificó que 10 de los 116 programas y acciones sociales presentan problemas de opacidad que impiden estimar su desempeño.



Innovación tecnológica para mejorar la productividad.



Prevención y control de sobrepeso, obesidad y diabetes.



Sistema de Información para el Desarrollo Rural Sustentable.



Programa de recuperación y repoblación de especies en riesgo.



Programa de manejo de Áreas Naturales Protegidas.

candados de transparencia y rendición de cuentas en el decreto del presupuesto 2021 a los 3 programas presupuestarios que actualmente presentan esta condición", se recomienda en el Índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales 2020.

El reporte fue presentado ayer y sus autores advierten que 99 de los 116 programas



Desarrollo y vinculación de la investigación científica.



Programa de la Reforma Educativa, a cargo de Marlenne Mendoza.



bio climático, sustentabilidad y mejora verde.

Investigación en cam-



Apoyos a centros y organizaciones de educación.



Agromercados sociales y sustentables de agricultura.

y acciones federales para el desarrollo social del gobierno federal muestran un pobre desempeño o son impulsados en condiciones de opacidad.

Elaborado por Gestión Social y Cooperación (Gesoc), este índice viene publicándose desde 2019 y ayer martes fue presentado de manera virtual.

En comparación con lo

sucedido en el primer año del sexenio de Enrique Peña Nieto, el reporte INDEP 2020 detalla que mientras las citadas deficiencias se observaron entonces en 77.5% de los programas (141 de 182), en el arranque del actual sexenio la cifra asciende a 85.3 por ciento.

El análisis concluye que en la administración del presidente López Obrador "existe un fuerte énfasis hacia las transferencias monetarias directas hacia la población".

Detallan que bajo tal modalidad se identificaron 13 programas con un presupuesto aprobado para 2020 de 287 mil 444 millones de pesos, es decir, 29.42% del presupuesto aprobado para los programas de desarrollo social federal evaluados por el INDEP 2020.

En contraste a los programas más opacos, Gesoc detectó 9 programas presupuestarios que obtuvieron un nivel de desempeño óptimo, incluido algunos de los más cuestionados por el actual gobierno por presuntas irregularidades como son el caso del desaparecido Seguro Popular y becas del Conacyt.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/20	1	11

ENFRENTAMIENTO EN FRANCIA

Estudiantes exigen mayores controles

Afirman que corren peligro ante el virus por las aglomeraciones en los salones de clases

REUTERS

nacional@glmm.com.mx

PARÍS.— La policía antidisturbios roció con gas pimienta a estudiantes en París después de que estos pusieron barricadas frente a una escuela en la capital francesa, en protesta por las medidas sanitarias contra el covid-19.

Con contenedores, barreras metálicas y carritos de supermercados, decenas de estudiantes bloquearon el acceso del Lycée Colbert en el centro de París y colgaron en una ventana de la planta baja una pancarta que decía "en huelga".

Algunos estudiantes arrojaron líquidos de colores y proyectiles de vidrio cuando los agentes antidisturbios entraron, usando gas pimienta y sus escudos para empujar a los alumnos.



Sigue la propagación

Autoridades sanitarias de Francia informaron ayer 36 mil 330 nuevos casos de covid-19. Las muertes ascendieron a 38 mil 200.

"Nuestras clases están llenas, con estudiantes sentados uno al lado del otro", acusó Jean, alumno del Lycée Colbert. "Han tratado de reorganizar las mesas, pero no cambia nada porque todavía hay 30 de nosotros en una clase".

El número de personas por clases debería reducirse a la mitad, exigieron.

Hubo protestas similares en varias otras escuelas de París, informaron medios franceses.

El presidente francés, Emmanuel Macron, ordenó que Francia volviera a aplicar cuarentenas, pero dejó las escuelas abiertas.

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



EDUCACIÓN





OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

• Columna Estado por Estado / Temo falla todos los penaltis en Morelos (El Heraldo de México, p. 15)

SEP

• Columna Confidencial / Escuelas de Tiempo Completo en vilo (El Financiero, p. 33)

SECTOR EDUCATIVO

- Artículo Alza la voz / Sandra Creixell (El Heraldo de México, p. 12)
- Artículo La educación poscovid-19 en Japón / Carlos Ornelas (Excélsior, p. 13)
- Columna Frentes Políticos / Memoria viva (Excélsior, p. 15)







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

ELHERALDO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/2020	ESTADOS	15



TEMO FALLA TODOS LOS PENALTIS EN MORFLOS

- · Mazatlán, la necedad de un pingüinario
- · Berrinche de Aristóteles, en Jalisco
- · Rector de la BUAP, vapuleado





Habrá entendido el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, que debe pelear por sus gobernados? Guardó silencio cuando la Federación le disminuyó 50 por ciento al presupuesto de este año para la educación básica. Desde hace cuatro meses no tienen dinero, ni para salarios.

La salida fácil que usó *El Temo* fue suspender las escuelas de tiempo completo. Cruel abandono de niños morelenses. Si le aprietan los zapatos, a cortar el pie.

CUERNAVACA: El edil Antonio Villalobos tendrá que presentarse el lunes próximo ante un juez en Atlacholoa. Deberá responder sobre acusaciones del empresario Cristian Luna de cohecho. Dicen las malas lenguas dentro del edificio del Ayuntamiento que las aguas las mueve el todo poderoso Ulises Bravo, medio hermano del gobernador.

JALISCO: Nadita de nada, le gustó al exgobernador Aristóteles Sandoval el nombramiento del otro exgobernador Carlos Rivera Aceves, como secretario regional del PRI para esta entidad, Colima y Nayarit. La forma de reclamarle al líder nacional del tricolor, Alejandro Moreno, alias Alito, fue renunciar a la Secretaría de Innovación del CEN. Pero ni le hizo un guiño, pese a que el líder local Ramiro. LO REAL ES QUE NO HAY DENUNCIAS ANTE EL MP Hernández, juró y perjuró que Aristóteles es leal al partido.

PUEBLA: El gobernador Miguel Barbosa le dio otro apretón al rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz. Por enésima vez lo acusan de corrupción. Aunque Alfonso exige pruebas al tiempo que se dice perseguido.

sabe que hay pecados en su clóser. Lo real es que no hay denuncias ante el MP, pese a los boquetes sin fondo en las finanzas de esa prestigiada universidad.

SLP: Después que el secretario de Gobierno, Alejandro Leal, acusara al fiscal general, Alejandro Gertz, de no cumplir con su trabajo, se comprometió a presentar cifras del abandono en la persecución de delitos federales. Atracos en carreteras, a transportes, tráfico de drogas y muchos más delitos no son perseguidos por la FGR.

MAZATLÁN: El edil Luis Benítez Torres está aferrado en construir un pingüinario y gastar en momentos de crisis económica, 20 millones de pesos. En los terrenos donde colapsó, a 37 días de ser inaugurado, un acuario impulsado por el exgobernador Mario López, alias Malova, instalarán la "creativa" idea de Benítez. Los pingüinos no viven en temperaturas como las de Sinaloa y pueden morir. Pero háganle entender a los políticos, sobre todo a los de Morena, que están equivocados.

XALAPA: Banobras le negó al municipio que gobierna Hipólito Rodríguez un crédito por 37 millones de pesos para construir cuatro tanques para agua. El edil le pidió apoyo a López Obrador, pero ni lo oyeron. Así que buscará dinero en la IP, con sus cartas de buen pagador de altos intereses.

COATEPEC: Crece la guerra se desató entre productores cafetaleros de la región contra Nestlé, que siembra "miles de hectáreas" de café robusta para exportación. Pidieron apoyo al gobierno estatal de Cuitláhuac García ya que la sobreproducción de ese grano desplomará el precio mundial y la trasnacional, que preside Fausto Costa, se convertiría en quien imponga el valor del café.

VSB@PODERYDINERO.MX @VSANCHEZBANOS







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/2020	NACIONAL,	33
	POLÍTICA Y	
	SOCIEDAD	



CONFIDENCIAL

El adiós de Mario Delgado

Anticipan en San Lázaro que hoy se despedirá **Mario Delgado** de su bancada, y que al final de esta semana le pondrán la mesa y la fecha para asumir la presidencia de Morena. "Deja pendientes, pero se lleva varias medallas", comentan sus compañeros de una fracción "fracturada, molesta y decepcionada en varios casos", indican. Cuentan que se va "con todo el poder dado desde Palacio Nacional", pero dejó "muchos lastimados y atropellados en el grupo". Y advierten algunos que "pagará caro la sumisión frente al Ejecutivo". Hasta una carta le preparan.

Pique Alfaro-Sheinbaum

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, ayer rechazó confrontarse con el gobernador de Jalisco, **Enrique Alfaro**, quien, en redes sociales, hizo una comparación de dos fotografías del 31 de octubre, una de la calle Madero de la capital totalmente atiborrada y otra de una calle de Guadalajara completamente vacía. "Esta es la diferencia entre tomar decisiones difíciles para hacer las cosas bien, aunque tenga costos políticos", tuiteó el emecista. Cuestionada al respecto, la morenista afirmó que ha trabajado "de manera muy responsable" en la pandemia sin usar medidas "coercitivas y autoritarias", ya que la CDMX es "democrática y de derechos". Lo bueno es que no se quiso confrontar...

Medalla al Mérito Cívico, a personal médico

Antes de partir a nuevas aventuras políticas, además de dejar en la mesa el tema de la regulación del uso de la mariguana, **Mario Delgado** planteó ayer otra iniciativa en la Cámara de Diputados. Con el agrado de la oposición, propuso que en esta ocasión la Medalla al Mérito Cívico "Eduardo Neri, Legisladores de 1913", se entregue a todo el personal médico que ha atendido a enfermos de Covid-19. Es contra el reglamento, pero pide que se cambie. Ya se pasaron los tiempos de la convocatoria anual para esta presea —por las restricciones de la pandemia—, pero pide que, de manera excepcional, se hagan los trámites.

El resbalón de la tía Tatis

Las redes sociales no le perdonaron su resbalón a la tía Tatis. La diputada morenista tuvo que borrar dos tuits, aunque siempre hay alguien que tome una captura. "Competencia de viejitos hoy 4 de noviembre, sea como sea, siempre que gana un viejito nos va de la fregada", decía uno. "El ojo puesto hoy en EU. ES HOY 4 de noviembre", comentó **Tatiana Clouthier** en otra publicación. Luego de las burlas y críticas, la arrepentida suspirante a la gubernatura de Nuevo León no tuvo más que señalar "Ni modo hoy amanecí un día adelantada y un poco atolondrada jaja".

Comparecencias virtuales

Por recomendaciones de la Secretaría de Salud, de los propios secretarios y de muchos legisladores, los últimos integrantes del gabinete del presidente López Obrador que acudirán a la glosa del II Informe de Gobierno tendrán que hacerlo vía virtual. No sólo los convocados a comisiones –como los de Semarnat y de la SCT esta semana–, sino también ya evalúan que los que están programados para acudir al pleno, como los titulares de la SEP, Agricultura y de Bienestar, lo hagan vía telemática. Falta ver si la oposición conjunta acepta.

Escuelas de Tiempo Completo, en vilo

Desde que se conoció la propuesta de Presupuesto para el próximo año, organizaciones como Mexicanos Primero no han quitado el dedo del renglón del programa Escuelas de Tiempo Completo, en el que, de aprobarse, quedarían desdibujados 4 millones de niñas y niños. Si bien el secretario de Educación, **Esteban Moctezuma**, ya aclaró que sí habrá recursos, no ha sido nada claro sobre de dónde saldrán los más de 10 mil millones de pesos que se requieren.

Morena se deslinda de Navarro

En varias entrevistas en medios locales, el presidente de Morena en Nayarit, Daniel Carrillo, ha dicho enfáticamente que el senador **Miguel Ángel Navarro** no va por el partido guinda en la disputa por la gubernatura, pues no se quieren arriesgar con él. Incluso llegó a señalar que el legislador engaña a la gente cuando convoca a nombre de Morena, pues él no es militante ni se ha acercado a la dirigencia estatal del partido.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

ELHERALDO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/2020	EDITORIAL	12



ALZA LA VOZ
SANDRA CREIXELL
DIRECTORA DE ESTUDIOS JURÍDICOS DE MEXICANOS PRIMERO
@SANDRACREIXELL

No podemos quedarnos de brazos cruzados ante la desaparición del Programa Escuelas de Tiempo Completo

¡Sólo tenemos 10 días para lograr que la Cámara de Diputados no desaparezca el Programa Escuelas de Tiempo Completo en 2021!

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2021 que presentó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a principios de septiembre, contempla cero pesos para el Programa Escuelas de Tiempo Completo (PETC).

Es más, la clave presupuestal del programa S221 no aparece ni una sola vez en el documento.

Hoy y hasta el 15 de noviembre, está en la cancha de la Cámara de Diputados, ellas y ellos tienen en sus manos la decisión de salvar un programa que tiene un impacto directo en las vidas de millones de niñas, niños y jóvenes (NNJ), sus familias y sus docentes en México.

El Programa Escuelas de
Tiempo Completo no sólo garantiza
el derecho a la educación de
3.6 millones de niñas, niños y
jóvenes en 27 mil 63 escuelas en
el país, la mayoría en zonas de
alta y muy alta marginación, sino
que además, entre otras cosas,
proporciona alimentación a 1.4
millones de niñas, niños y jóvenes
en 14 mil 554 escuelas que, en
su mayoría, se encuentran en
condición de pobreza extrema.

Además, mejora el aprendizaje de las y los estudiantes.

Atiende y corrige el rezago escolar grave, genera impactos positivos que se mantienen y aumentan en el tiempo, cierra las brechas de desigualdad entre escuelas pobres y no pobres.

Facilita la participación plena de las mujeres en trabajos remunerados, avala derechos profesionales docentes y, presenta mejores condiciones para el regreso presencial a las clases.

Nada de esto se menciona en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, ni siquiera se explica ni mucho menos justifica la desaparición del programa.

Aunque la decisión final es de las y los diputados no podemos quedarnos de *brazos cruzados*, debemos alzar la voz con exigencia, indignación y perspectiva de derechos.

En Mexicanos Primero, habilitamos un micrositio para escucharles y difundir sus voces.

Queremos juntar todas las voces posibles y hacerlas llegar a diputadas y diputados para que reaccionen y respondan al llamado de quienes representan.

Es muy sencillo, simplemente hay que ingresar a mexicanosprimero. org/alzalavoz y grabar su mensaje de voz con lo que le dirían a las y los legisladores que tienen en sus manos la decisión de mantener o desaparecer este programa.

Porque defender el derecho a la educación es responsabilidad de todas y todos: #Alzalavoz.

"El Programa Escuelas de Tiempo Completo garantiza el derecho a la educación de 3.6 millones de niños y jóvenes en 27 mil 63 escuelas".







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

EXCELSIOR

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/2020	NACIONAL	13



Carlos Ornelas Académico de la Universidad carlos omelas electoud.com

La educación poscovid-19 en Japón

En Japón, el Ministerio de Educación, Cultura, Deportes, Ciencia y Tecnología rindió un informe del estado de la educación a septiembre de 2020 y presentó estrategias para el futuro inmediato.

La vida de la gente es más grata en los países que tienen gobierno responsable y burocracia profesional, que piensa y planea, no nada más ejecuta.

En Japón, el Ministerio de Educación, Cultura, Deportes, Ciencia y Tecnología (MEXT) rindió un informe del estado de la educación a septiembre de 2020 y presentó estrateglas para el futuro inmediato.

Un documento en inglés resume hechos y proyectos: La educación en Japón más allá de la crisis del covid-19: No dejar a nadie atrás. Informa que la Duma (el Congreso) aprobó un segundo presupuesto complementario para septiembre-diciembre de 2020 por 161.7 mil millones de yenes (32,530 mil millones de pesos al tipo de

cambio de ayer).

También notificó que las clases presenciales en preescolar, primaria y secundaria (incluye bachillerato y vocacional) iniciaron desde el 1 de junio en más del 98 por ciento de los planteles, cuando ya se tenía control sobre la pandemia, mas no sobre sus consecuencias. En educación superior la enseñanza es híbrida, presencial y remota.

Las cifras hablan del cuidado que se tuvo al regresar a las clases, aunque claro que hubo alumnos infectados (242 de más de 12 millones; 137 de ellos se contaglaron en su casa). Menos del cinco por ciento de los contaminados cogieron la enfermedad en su escuela.

La fertilidad del reporte está en el "Paquete comprehensivo para asegurar el aprendizaje de los niños". Los propósitos:

 Diseñar políticas para organizar y ejecutar planes de estudio para garantizar un aprendizaje eficaz.

2.- Proporcionar apoyo material y personal necesario para asegurar el aprendizaje del alumnado a escala nacional. Parte de la premisa de que la sociedad como un todo tendrá que vivir con el covid por un largo periodo. No se hacen ilusiones de que terminará pronto.

El punto clave en el rediseño del curriculum, cuya ejecución es responsabilidad de las prefecturas, es que se da preferencia a los conocimientos fundamentales, se reduce la carga de docentes y alumnos con el ánimo de concentrarse en el aprendizaje. Se pierden actividades físicas y actividades en clubes. Si lo ponemos en mexicano: ajustan los resultados esperados, por ello disminuyen los requisitos para los exámenes de ingreso a bachillerato y educación superior.

Para cumplir el segundo objetivo, el Ministerio de Educación. Cultura, Deportes, Ciencia y Tecnología tomó la iniciativa de asignar maestros e instructores adicionales en gran escala en todas las escuelas primarias, secundarias y preparatorias con el fin de apoyar la reapertura de las escuelas. Con base en las necesidades de cada plantel, el gobierno proporcionará fondos para:

1. Más docentes para reducir el tamaño de los grupos.

 Más instructores y asistentes de los maestros; se contratará a docentes retirados y a estudiantes de grados superiores por tiempo parcial para esa

> Más personal de apoyo, como enfermeras (trinerantes), sicólogas, trabajadores sociales y consejeros para alumnos y familias. Se trata de mantener la salud mental.

> 4. Apoyo para cubrir gastos de transporte y esfuerzos para combatir la pandemia y asegurar el aprendizaje. Los directores de escuela tendrán fondos para adquirir desinfectantes, termómetros sin contacto, equipo de ventilación, materiales de aprendizaje, equipo para utilizar aulas vacías y más teléfonos celulares para las escuelas.

> Además, el Ministerio de Educación, Cultura, Deportes, Ciencia y Tecnología proporcionará recursos para estudiantes con necesidades especiales y adquisición de hardware y diseño de software para ellos.

> No muchos, pero en Japón también hay pobres que no pueden comprar equipo; el gobierno les otorgará subsidios.

En fin, Japón mira un futuro incierto y se parapara para que todos los niños puedan aprender a través de las TIC, incluso en situaciones de emergencia debidas a desastres naturales o enfermedades Infecciosas.

Sé que algunas comparaciones pueden resultar odiosas, pero cuando vemos el hacer de un funcionariado profesional que sabe hacer las cosas, se ve chiquita a la burocracia mexicana.

Fuente: https://www.mext.go.lp/en/content/20200904_ mxt_kouhou01-000008961_1.pdf





La educación después de la pandemia.







DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

EXCELSIOR

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/11/2020	NACIONAL	13



Memoria viva. Con la intención de promover el conocimiento de archivos históricos nacionales y de otros países, Memoria Histórica y Cultural de México y la SRE acordaron impulsar la difusión de archivos vía digital. La escritora e investigadora Beatriz Gutiérrez Müller firmó como testigo del acuerdo entre Memórica y la Cancillería. "Hay muchas cosas importantes para México en bibliotecas, archivos y museos del mundo. La idea es que todos los interesados puedan conocer esos tesoros culturales desde su casa, desde su escuela", explicó Gutiérrez Müller. Por cierto, la también esposa del presidente López Obrador será investigadora nacional nivel 1 en el Sistema Nacional de Investigadores. Siempre pendiente de que la cultura llegue a todos. Enhorabuena.

De la mano. López Obrador recibió a Mario Delgado, ganador de la presidencia de Morena, y agradeció su labor al frente de la bancada en la Cámara de Diputados. El jefe del Ejecutivo destacó que Delgado haya apoyado en la aprobación de reformas constitucionales de la 4T. "Recibí a Mario, quien me informó que pedirá licencia como legislador para asumir la presidencia de Morena. Le agradecí que como coordinador en la Cámara de Diputados nos apoyara en la aprobación de reformas constitucionales que están cimentando la transformación de México", escribió en su cuenta de redes sociales. A muchos políticos de la oposición, e inclusive a algunos morenistas, les cala este resultado. Qué de malo tiene caminar de la mano, si así ha sido siempre. ¿Qué les espanta?

Amenazantes. En un intento por evitar el recorte previsto de 30 mil millones de pesos a estados y municipios que se propone en 2021, el PAN planteó a todas las
fuerzas políticas y sociales unir esfuerzos para evitarlo. Su
líder nacional, Marko Cortés, envió un mensaje a los demás partidos de oposición para modificar el presupuesto
del próximo año. "Está más que claro que el gobierno federal pretende eliminar tácitamente a los municipios, recetándoles otro fuerte recorte financiero. Por esta razón,
Acción Nacional propone que unamos esfuerzos para modificar el presupuesto para el 2021, señaló Cortés. Pinta un
escenario catastrófico, cuando lo que hay que unir está al
interior de lo que queda de su partido. Ahí es donde debe
enfocar sus baterías: en el resurgimiento azul.

Al buen entendedor... Al opinar sobre los llamados que han realizado los gobernadores federalistas, Miguel Barbosa señaló que se equivocan al pretender influir en los lineamientos del gobierno de la República, ya que quien ganó las elecciones fue López Obrador, por tanto, es él quien dicta los lineamientos de política económica, exterior e interior, de todos los ámbitos gubernamentales. Barbosa reiteró que pertenecer al pacto federal no depende de la voluntad de los gobernadores, es parte de la República a la que se suscriben todos los mandatarios, y está contenida en las leyes. Se equivocan, dijo, al pretender gobernar la República, quien ganó la elección se llama López Obrador. Es cierto, 30 millones de votos lo avalan, pero hay gobernadores que no se dan cuenta. Ya párenle.

Confianza absoluta. En medio de las elecciones presidenciales en EU, el presidente López Obrador informó que sin importar el resultado, México tiene garantía de estabilidad económica y financiera. El mandatario destacó que la economía nacional es sólida y el peso se mantiene firme, por lo que descartó afectaciones tras los comicios y la crisis por covid-19. "A pesar de la situación de incertidumbre en Europa por la pandemia y las elecciones en EU, nuestro peso se mantiene fuerte. Estamos seguros ante cualquier resultado en las elecciones de nuestro vecino del norte. Nuestra economía es sólida y nuestro país cuenta con la confianza de inversionistas extranjeros", comentó. Nada de qué preocuparse. El equipo económico gubernamental no ha fallado... Hasta ahora.